

Paris, le 12 septembre 2024

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Plébiscite du Plan d'Épargne Retraite chez les 18/34 ans

Analyse de Sarah Le Gouez, Secrétaire générale du Cercle de l'Épargne

S'appuyant sur les résultats de l'enquête 2024 Amphitéa/Cercle de l'Épargne « Les Français, l'épargne et la retraite » menée par l'IFOP et le CECOP, le Cercle de l'Épargne publie une étude consacrée à la perception des moins de 35 ans face à la retraite et au vieillissement, à leurs attentes et à la manière dont ils anticipent, pour eux-mêmes, le passage à la retraite.

Les 18/34 ans, inquiets pour leur niveau de vie à la retraite

62 % des 18-34 ans estiment que leur pension sera insuffisante pour leur permettre de vivre correctement à la retraite. Seuls 21 % de cette génération comptent sur les pensions servies par les régimes de retraite (retraite de base et complémentaire) pour maintenir leur niveau de vie à la retraite, quand cette ressource est évoquée par 37 % de l'ensemble des sondés.

Épargner pour sa retraite, un réflexe pour les jeunes ?

61 % des sondés âgés de 25 à 34 ans déclarent épargner en vue de la retraite (contre 58 % de l'ensemble des non-retraités et 53 % de l'ensemble de la population). Malgré des capacités d'épargne a priori limitées, plus d'un jeune sur deux de 18-24 ans (52 % exactement) fait de même.

En vue de leur future retraite, les 25-34 ans privilégient l'épargne financière hors assurance-vie (44 % des citations), tandis que les 18-24 ans peinent à se départager entre l'épargne financière et l'investissement immobilier.

Le Plan d'Épargne retraite est plébiscité par les jeunes. 62 % des 18-24 ans et 56 % des 25-34 ans jugent ce placement intéressant (57 % pour l'ensemble de la population). 58 % des 18-24 ans ont soit déjà souscrit (13 %) un PER, soit envisagent de le faire (45 %). Chez leurs aînés, âgés de 25 à 34 ans, 24 % déclarent avoir déjà souscrit un PER et 39 % envisageant de le faire. La sortie en rente est préférée par les jeunes à la sortie en capital. Leur éloignement de la retraite et la crainte de pensions faibles expliquent ce choix qui n'est pas celui des plus de 50 ans, ces derniers préférant la sortie en capital.

La santé, la priorité des jeunes pour « bien vieillir »

Pour 55 % des sondés de moins de 35 ans, la notion de « bien vieillir » passe avant tout par la santé. Le « bien vieillir » passe également par la sécurité financière, qui implique d'être « propriétaire de sa résidence principale ».

Près de 60 % des sondés de cette génération se déclarent concernés par la question de la dépendance. Si le financement public du grand âge a leur préférence, ils partagent avec leurs aînés la conviction, qu'au même titre que la retraite, une mobilisation de l'épargne sera nécessaire. Les plus jeunes se distinguent en étant plus nombreux que leurs aînés à envisager le recours au patrimoine familial.

*

Le vieillissement de la population et la succession des réformes des retraites conduisent les jeunes français à se préoccuper du niveau de leurs pensions. Inquiets concernant leur niveau de vie à la liquidation de leurs droits, ils sont favorables à l'épargne retraite et sont prêts à se doter le plus tôt possible d'un Plan d'Épargne Retraite.

Contacts presse

Philippe Crevel
06 03 84 70 36

Sarah Le Gouez
06 13 90 75 48
slegouez@cercledelepargne.fr